東京都「子供を笑顔にするプロジェクト」より 「院内学級に通う子供たちのためのオンラインコンサート」

令和5年1月31日 東京都立武蔵台学園府中分教室

東京都教育委員会の「子供を笑顔にするプロジェクト」事業で、都内病弱教育校の5校(分教室等)がGIGA端末等を活用して配信視聴する「声楽家 米良美一さんのコンサート」が実施されました。会場である光明学園と都立特別支援学校5校の病院内学級(光明学園そよ風分教室、北特別支援学校こだま分教室、墨東特別支援学校いるか分教室、小平特別支援学校武蔵分教室、武蔵台学園府中分教室ほか9か所程度)をオンライン中継でつなぎ、それぞれの学校や病院でコンサートを視聴しました。

府中分教室では、感染症対策のため、わかば学級、ひだまり学級それぞれの教室で、学級や学習グループごとの小集団にわかれて、オンライン視聴しました。また、わかば学級では、ベッドサイド授業の児童・生徒に対して、教員がタブレット端末を持っていき、病室でリアルタイム配信で視聴することができました。

会場校の光明学園の体育館には、カウンターテナーの歌手・米良美一さんがピアニストの加藤昌則さんの演奏で歌唱を披露してくれました。

加藤さんから、米良さんは童謡について体全体を使って素敵に歌うと紹介があった後に、「さっちゃん」、「おはなしゆびさん」、「犬のおまわりさん」をとても表現豊かに歌ってくれました。加藤さんが作曲した「みみこの三部作」、「古い大きな木」の披露の後、お二人の楽しいトークがありました。米良さんから、「音楽って楽しいね。」「音楽は音を楽しむものですね。」とお話がありました。

米良さんと言えば!の代表曲、25年歌い続けている「もののけ姫」の歌唱披露。きれいな高音、壮大な歌声に引き込まれました。映画の世界観、神秘的な森の映像が浮かび上がるようでした。

「出会いはいっぱいあるから、あきらめないで。ありのままで。」の メッセージと「Let it Go」のワンフレーズも心に残りました。

他校とオンライン上で、同じ時間を共有する初めての取組でした。離れていても、みんなが笑顔と元気になるひとときになりました。

子供を 笑顔にする プロジェクト

> 府中分教室 美術科教員 による 貼り絵



子供たちの感想より

「歌に本当に感動しました。もののけ姫の歌が一番好きでした。」「米良さんが楽しそうに歌っていたので聞いていて楽しかったです。」「高い歌声がきれいだったので気持ちよくきけました。」「もののけ姫のエンディングを見るたびに、きれいな歌声だなと思っていました。ほぼ生で見ることができでよかったです。」「自分より大変な思いをしたのに、すごいです。」「もののけ姫は知っている曲だったよ。本物だぁーと思いました。」「ピアノの人も面白かったし上手だったよ。」「一曲目で鳥肌が立ち、最後の曲で泣いてしまいました。とても感動的で好きです。」

素敵な歌と演奏、楽しいトークに、とても笑顔になれまし た!